



Mi Universidad

RESUMEN

NOMBRE DEL ALUMNO: Rubí González Rodríguez

TEMA: Manejo de paciente poli traumatizado

PARCIAL: 2°

MATERIA: Práctica clínica de enfermería 2

NOMBRE DEL PROFESOR: Lic. Ernesto Trujillo López

LICENCIATURA: Enfermería

CUATRIMESTRE: 7°

FECHA DE ENTREGA: 15/10/23

MANEJO DE PACIENTE POLITRAUMATIZADO

Un paciente poli traumatizado es aquel que presenta lesiones en el cual llega a dañar a dos o más órganos que pueden poner en peligro su vida. Esta se presenta más en los niños que generalmente son los que más accidente tienen y los que presentan una incapacidad, hay muchas causas de un traumatismo poli traumatizado en ellos encontramos accidentes, ahogamiento, lesiones intencionadas, quemaduras y las caídas. Se encuentran varios tipos de traumatismos, las situaciones de shock, traumatismo craneoencefálico, traumatismo torácico, traumatismo abdominal, traumatismo raquímedular, traumatismo de extremidades. Los profesionales de la salud deben hacer una valoración primaria y resucitación en la cual la valoración primaria tiene como objetivo evitar la muerte por si el paciente se encuentra muy delicado, brindarle apoyo de manera adecuada o si se encuentra en una situación que pone en riesgo su vida ayudarlo en la cual el enfermero (a) debe actuar de manera inmediata, debe ser rápido.

En la valoración primaria encontramos la regla del A, B, C, D, E la cual cada una tiene su objetivo y va en orden si el paciente aun no puede pasar alguna punto no puede pasar a la otra porque debe de estar estabilizado en ese punto para pasar a la otra, la cual se iniciara con la letra A y finalizara con la E. La primera es la A que significa vía aérea en esta se debe de ver si no hay algo que obstruya la vía, si está respirando, la vía aérea debe estar permeable, pero se debe de inmovilizar la columna cervical para que el oxígeno pueda pasar, se pueden brindar algunos dispositivos para que tengan un buen intercambio de aire entre los pulmones y el medio externo en las cuales encontramos los dispositivos temporales son las cánulas nasofaríngeas, cánulas oro faríngeas y las cánulas extraglutica, también encontramos los dispositivos definitivos que son los quirúrgicos y no quirúrgicos eso sin descuidar la columna cervical. La vía aérea también se obstruye cuando el paciente queda inconsciente porque la lengua y paladar blando se caen y obstruyen esto si no si no existe vómito, sangrado o algún objeto, una vez lograda una vía aérea permeable se pasara al siguiente punto que es la letra B esto significa ventilación en esta se verificara que el paciente tenga un buen intercambio en la cual se escucha, se observa y se siente si el paciente ventila, se valorarán signos de hipoxemia y trabajo respiratorio, con un oxímetro se valorara la saturación de oxígeno. Si la respiración está bien se debe brindar otro tipo de ventilación con una bolsa y una mascarilla la cual debe ser por seis segundos y si el paciente requiere de una entubación se le realizara, se le puede mandar a realizar una GASA que es una gasometría arterial o una radiografía de tórax, una vez verificada la ventilación pasar al siguiente punto que es la C de circulación en esta se debe de verificar si el paciente tiene hemorragia se debe valorar los signos

vitales, el estado de consciencia con la escala de Glasgow bien sea que el paciente esta alerta, que tenga dolor, este inconsciente tiene una respuesta verbal se valorara de acuerdo a la escala de Glasgow, también se observara la perfusión es donde se observa la coloración, temperatura, el llenado capilar, mediante esto debemos de valorar el estado circulatorio, si existe un estado de hemorragia de acuerdo a como este el paciente se debe de hacer una presión directa o indirecta, la extremidad que está afectada se debe de levantar y posteriormente se debe hacer un vendaje compresivo para que pare la hemorragia esto si es una hemorragia externa y si la hemorragia es interna se debe trasladar de inmediato, se abrirán dos accesos venosos que sean gruesos por lo general se utiliza el catéter 14 y el catéter 16 para pasarle líquido que aumenten el volumen como soluciones cristaloides, preferentemente solución salina isotónica aunque van cambiando los líquidos que se transfunden dependiendo del tipo de shock que presente el paciente, ya que también se puede presentar shock cardiogénico que serían diferente los líquidos y que se debe de tener muchísimo cuidado. Una vez valorada ese punto seguir con el otro punto, la D es el deterioro neurológico en esta se utilizan métodos sencillos para obtener información adecuado las cuales son dos métodos la primera valora la consciencia, sigue con el obnubilado que esto quiere decir que el paciente tiene una disminución de la consciencia pero no quiere decir que este inconsciente se caracteriza por que existe contusión, torpeza de movimientos, lentitud psíquica y disminución de la atención del percepción y lo otro que valora es cuando el paciente se encuentra en coma que es cuando la persona está viva pero no responde a su entorno y el otro método es el de APDN que es alerta, palabra, dolor y no responde. Por último encontramos el punto E que significa exposición en la cual se debe ver al paciente un ejemplo si el paciente llega mojado se le debe de cambiar y brindarle ropa seca para mantener el calor y que no tenga una hipotermia debido a la pérdida de sangre. Otro punto importante sería que el paciente se debe de desvestir para que los enfermeros observen si no tiene algún tipo de hematomas o algún golpe que no hayan visto y así hacer una exploración para descartar golpes. Es muy importante que como profesionales de la salud sepamos manejar a pacientes que llegan de urgencia o emergencia, deben tener los conocimientos necesarios para poder tratar al paciente, deben actualizarse con la información ya que conforme pasa el tiempo se va actualizando la información, con este tipo de pacientes es muy delicado tratar y si se quiere tener buenos resultados hacer los procedimientos de manera adecuada, se deben tomar mucho puntos en cuenta como ya se mencionaron los 5 puntos que se deben valorar a esa persona para que tenga un mayor progreso.

BILIOGRAFIA

Antología proporcionada por la universidad del sureste